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00：：1111，，能能否否让让中中国国足足球球清清醒醒点点

李志刚

中国队0：2不敌冰岛队，由于对本
届“中国杯”的成色早就有一个清晰
的预估，原本也就不打算再多说什么
了，但随后的两件事情还是让人觉得
不吐不快：其一，前中国女足球员、现
上海女足大将李佳悦，讽刺央视解说
员“你那么厉害，你咋不上天呢”；其
二，正在西班牙集训的中超球队延
边，在一场热身比赛中0：11输给了比
利时中游球队根特，大家没看错，确
实是0：11。

“很多队员略显紧张，下半场体
能下降很快，中国队前一个小时比赛
中还是显示出了我们要求的东西。”
这是中国队主帅里皮在输给冰岛队
之后做出的评价，从中听得出他的不
满，当然，更多的是无奈——— 这不是
适合比赛的时候，里皮手中也没有足
够多他想要的球员。里皮的话很委
婉，但表达的意思很明确，就像绝大
多数球迷的看法一样，出现在本届

“中国杯”上的中国队，并不是我们可
以拥有的最强阵容。央视解说员表达
出来的也是这样的意思，不知怎么，就
惹得李佳悦那么不开心，“就刚刚
CCTV5解说的是谁？他连续说了两次
现在是中超联赛前的集训，所以中国
男足并没有派出一线的球员，现在位
置上的并不是最强的！我很想问你什
么叫所谓的强？什么叫所谓的不强？球
员的能力强不强好像不应该是你来评
价的……”最后还连讽刺带挖苦地来
了句“你那么厉害，你咋不上天呢”。踢
成这个样子，还不让说了？真是不理解
李佳悦是什么逻辑，要是按照她说的
话推论，是不是只有踢得更好的，才可
以做教练、做记者、做评论员？再进一
步，是不是不会踢球的就不能投资足
球甚至就不能看球了？那可好，一帮中
国踢球的，自娱自乐得了。

当然了，从某个角度来说，中国
足球，还真是在自娱自乐、自吹自擂！

最近一轮“烧钱”大潮，把奥斯卡、特维
斯都给“圈”来了，再加上此前请来的
里皮、马加特、斯科拉里、佩莱格里尼、
博阿斯、卡纳瓦罗等大牌教练，以及佩
莱等一大拨大牌球员，“虚火很盛”的
中国足球界似乎真的认为自己跺跺
脚，国际足坛就要颤一颤了！但事实
上，中国足球所谓的繁荣，全是用金钱
堆出来的幻象，那些国际大牌全是冲
着钱来的，这边只要供不上，人家抽身
就走，当然不会少带走一个“铜板”，最

后剩下的，可能就如同过度开发、盲
目开发、野蛮开发后的自然环境，不
仅无济于当时，还会贻祸于后人。

就在还有人幻想里皮没准儿就
能点石成金，带领中国队在亚洲12
强赛上创造奇迹，为中国足球界放
颗卫星之时，延边队在热身比赛中
0：11被目前暂列比利时联赛第7的
根特队打得遍地找牙——— 醒醒吧，
中国足球，别继续沉浸在自己编织
的神话和美梦里了！

言之有李

遵守球迷公约 共建文明赛场

若若是是鲁鲁蜜蜜，，
爱爱他他就就和和他他在在一一起起

本报讯 足球，在中国是职业化程度相对最
高、各方关注度最强的联赛，曾几何时，赛场文明
却屡屡爆出负面消息，极大地损害了联赛的美誉
度，严重地影响了联赛的健康可持续发展，行业管
理者、赛事组织者、俱乐部、球员、球迷、媒体、赞助
商等没人能够独善其身。如何携手共建文明、干
净、有礼的足球赛事，需要赛事组织方、俱乐部、媒
体和球迷的共同努力。一年之前，2016年1月底，“立
足齐鲁,弘扬正气”齐鲁晚报山东球迷文化研讨会
隆重举行，鲁能泰山勇士球迷协会积极参与，当时
会长张玉勇便强调自己非常愿意与兄弟协会一道,
将工作做得更好,为鲁能做出新的贡献。

鲁能泰山勇士球迷协会的前身为鲁能泰山
大汉球迷协会，2011年，根据市场需要以及本着
能更好地为球迷服务的宗旨，正式更名为勇士球
迷协会。自协会成立至今，在鲁能俱乐部的大力
支持以及张玉勇会长的辛勤付出下，现在拥有协
会会员一千余人，鲁能俱乐部官网注册会员人数
也超过600余人，现在已经成为鲁能大球场北看
台最具战斗力的球迷组织之一。2017赛季，勇士
球迷协会与其他兄弟协会一道，力争打造橙色激
情北看台，要求会员每场必须携带球迷围巾、穿
着橙色服装、服从协会管理、全场站立助威。勇士
球迷协会将始终与鲁能泰山队并肩战斗、荣辱与
共，所到之处都会打造有激情、有气氛的文明看
台。欢迎热情球迷加入，报名电话：13969043888，
张勇；15863796668，胡连明。齐鲁晚报足球工作室
与勇士球迷协会一道，希望大家遵守球迷公约，
共建文明、有礼、干净的足球赛场。（本报记者）输掉了中国杯首战，主帅里皮很无奈，但这能让中国足球清醒吗？ 新华社发

每一场鲁能的比赛都离不开球迷的支持。
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